

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

SUAVER CIRUJANO DENTISTA
Conde del Valle, 16 (antes Frenoria)

En este acreditado gabinete se construyen dentaduras y aparatos por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Se curan todas las enfermedades de la boca. Las extracciones de muelas y demás operaciones se hacen SIN DOLOR.

EL SONAMBULO

SAN LORENZO, 16.

Especialidad en toda clase de embutido, que por su esmerada confección se recomienda el público.

También encontrará el público que visite dicho establecimiento, todo cuanto necesite en los artículos de primera necesidad.

El Sonámbulo, San Lorenzo, 16, frente al estanco.

AL DIA

LOS REYES

Puede decirse, sin que la frase resulte impropia, que el día de Reyes es el que echa la llave á la pasqua, relegándola al olvido durante un año, trascurrido el cual vuelve á surgir de nuevo con todos sus recuerdos y alegrías.

El día de Reyes ha sido siempre una solemnidad en los palacios de los monarcas y de los que á este título han aspirado. Ha sido y es el día de la infancia, el de las grandes alegrías para los niños que se extasian con el regalo que los tres Magos les dejan al rápido trotar de sus blancos y enormes dromedarios.

¡Cuántas alegrías, qué placeres más puros é inefables reparten en este día entre los niños esos tres legendarios reyes de ignerados reinos, á quienes la infancia adora y á los que todos miramos con cariño por lo que en otro tiempo nos halagaron y quisieron!

¡Cuántas esperanzas matan también esos monarcas en este día!

Hay niños á quienes olvidan, á los que no regalan nada, por pobres, por miserables, porque no tienen ni un mal zapato que dejar á la intemperie para recibir el suspirado regalo que luego se enseña con verdadero orgullo, con el orgullo del deseo ó del capricho satisfecho, pues la infancia tiene también sus deseos y sus ambiciones.

Y los Reyes Magos no tienen presente el número de niños que esperan sus regalos, su recuerdo,

sino el de zapatos que hay esperando aquellos; y donde no ven zapatos no dejan nada, sin pensar que hay infelices niños á los que unos zapatos sería el mejor regalo que pudieran hacerle los Reyes.

También suele ocurrir, que con la vertiginosa carrera de sus dromedarios, que en solo una noche tienen que recorrer todas las poblaciones del globo, no tienen tiempo para dejar un pequeño regalo en algunos zapatos, que á la mañana aparecen vacíos, haciendo acudir el llanto á los ojos de sus dueños...

Este día es el de las grandes alegrías y el de las grandes tristezas para la infancia, que es el embrión de la Humanidad, á la que es preciso conservar sus placeres y sus dolores, porque nos recuerdan los nuestros.

LOS REYES MAGOS

Yo me los figuro cabalgando sobre briosos caballos, el manto desplegado al aire, el turbante á la cabeza, el rostro grave y á la par benditoso, la barba plateada por el polvo de los años...

Y los veo en medio de noche en que el frío penetra hasta los huesos, caminar por sendas para ellos desconocidas, siguiendo los fulgores misteriosos de la Estrella que les guía hacia Belén, donde es el interior de un establo yace el Divino Niño.

En su busca van y la fé que los mueve y que ilumina sus almas los conducirá á los pies del futuro Redentor del mundo.

Le llevan ricos presentes y quieren depositarlos á sus plantas en señal de

sumisión á quien todo se lo deben; que por revelación del cielo, los Reyes Magos saben que aquel Niño á quien buscan es el Verbo anunciado por los Profetas, el Hijo de Dios.

Tras largas horas de marcha los veo por fin penetrar en el establo.

En él están la Virgen Madre y el Patriarca colmando de caricias á Jesús.

Los reyes de la tierra caen de rodillas ante el Rey de los Cielos y le rinden adoración.

Nunca es más grande un monarca que cuando se humilla ante la Majestad Divina.

A los Reyes Magos los tienen en mucho aprecio los niños.

Las angelicales criaturas creen de verdad, porque sus padres y las personas mayores se lo dicen, que poniendo sus zapatitos en el balcón ó ventana de su casa, los Reyes les dejan juguetes, dulces y otros regalos.

Los niños sienten los cascos de los caballos sobre que van los Magos chocar contra el piso de la calle y van á las tres personas reales como se van fijando en los balcones y ventanas para dejar, en donde hay zapatos, los recuerdos con que obsequian á la tropa infantil.

Cuando á media noche los padres les entregan los regalos, todos los niños quieren ver á los Reyes, pero siempre tropiezan con el mismo inconveniente.

¡Ya se han ido!—les dicen.—¡Ya es tarde!

Las pobres criaturas están deseando verlos y cuando llega la ocasión en que creen realizar su anhelo, se encuentran chasqueadas.

¡Los Reyes han pasado muy de prisa! ¡Ya es tarde para verlos!

Lo mismo les ocurre á los hombres con muchas ilusiones.

Nunca llegan á tiempo de verlas realizadas.

Los Reyes Magos, son los reyes más populares del mundo.

En todo el orbe católico se celebra su fiesta con gran regocijo.

¡Benditos ellos, cuya memoria vá siempre unida á la alegría de los niños, esos eternos ángeles de la vida!

JOSÉ TOLOSA HERNANDEZ.

ESPAÑA HISTÓRICA



XXXIX

SORIA

Esta ciudad, situada á unos 20 kilómetros al N. O. del punto donde se hallaba la antigua Numancia, de ínelita memoria, se cree que fué fundada por el rey D. Alfonso I de Aragón el Batallador. Su nombre, según algunos autores,

deriva del de un castillo que habia cercu de la ciudad, llamado *Oria* y se cree formaba parte de lo fortificación numantina.

En 1136 quedó Soria y su tierra por el rey de Castilla Alfonso VII, á quien hizo cesión Ramiro II de Aragón, el *Monja*.

En esta ciudad celebró Cortes Fernando II de León, y en 1380 Juan de Castilla.

Por los años 1710 fué reunido y reorganizado en esta ciudad el ejército castellano, vencido en Zaragoza, el cual afirmó y restauró después en el trono á Felipe V.

En la guerra de la independencia, poseionados los franceses de Soria, la columna del general Durán acometió la toma de la ciudad obligando á aquellos á replegarse al castillo con pérdidas considerables; pero á causa de las vicisitudes de la guerra, Durán tuvo que evacuarla de pronto y la población lamentó luego la muerte de varios patriotas.

También sufrió bastante Soria durante la primera guerra civil, y fué tomada en 1936 por el caudillo carlista Garcia, quien la impuso una fuerte contribución en metálico, raciones y efectos.

Posteriormente ha disfrutado de relativa tranquilidad en medio de las agitaciones intestinas del país.

XI.

TARRAGONA

Unos historiadores atribuyen la fundación de esta ciudad á Tubal, y otros á un hijo de este llamado Tarraco, que la dió su nombre. Mas otros dicen que fué colonia fenicia, llamada *Terra Acun*. De todos modos, ya existia formando parte de la Cosetania, muébisimo antes de la invasión cartaginesa, el año 238 antes de J. C. En 219, se sometió á Anibal y le dió contingente para su expedición á Italia. Pretenden algunos que *Tarraco* fué destruida por los cartagineses y reedificada por los romanos; pero como esto y la fecha en que pasó de los primeros á los segundos es aventurado, nos inclinamos á creer que sin lucha alguna, fué amiga y aliada de los romanos desde 216 años de J. C. por más que esto destruye también otra versión que fija la etimología de su nombre en la palabra *Terra Agunun*, aludiendo á los trabajos que se supone le hubo de costar á Cneo Scipión el apoderarse de ella. Cortés, en su historia, tampoco admite esta etimología, y da por muy probable que *Tarraco*, viene de las voces hebreas *Tirah* ó *Tarah* y *Gob* (*Tira robusta fortis*). Muchos se adhieren á la opinion de este erudito historiador, que, en nuestro sentir, nada resuelve acerca del verdadero nombre antiguo de Tarragona,

